

**Garante:**  
**GIFFANO GUELL**  
**Director:**  
**JOSÉ VARELA Goto**  
 Teléfono  
 Administración 230  
 Redacción 323  
 Distribución 1382  
 Anuncios:  
 primera plana... \$ 1.00  
 segunda plana... \$ 1.50  
 tercera plana... \$ 2.00  
 cuarta plana... \$ 2.50  
 quinta plana... \$ 3.00

# DIARIO DE COSTA RICA

INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES

Dirección y Administración, Av. Fernández Gueil, Esq. C. Alfredo Volio, Frente John M. Keith

**VIERNES 23**  
 San Pedro Rega  
 lado y Santa Gilce  
 na, más.  
 Sale el sol a las 5:35  
 Se pone a las 17:49  
**PIRAMAR**  
 Planear en Puntarenas a las 07:5-13:54

ASO VIII

San José, C.R., Viernes 13 de Mayo de 1927.

NUM. 2352

Servicio cablegráfico de la Prensa Asociada exclusivo para el "Diario de Costa Rica"  
(VIA ALL AMERICA CABLES INC.)

## El primer paso hacia la Liga de Naciones Americanas Otro aviador que intentará el vuelo de Nueva York a París

### Rusia está al fin resuelta a salir de su aislamiento económico

**El primer paso hacia la Liga de Naciones Americanas**  
 Washington, 12.—Se ha recibido noticia de la República Argentina de haberse organizado una Alianza Continental, convención entre los delegados de Honduras, Guatemala, Perú, Uruguay y Argentina, para enfrentarse a la Unión Panamericana y a la Liga de Naciones de Ginebra. La alianza constituirá la Liga de Naciones Americanas, y luchará por la libertad de los países actualmente bajo el protectorado norteamericano. Manuel Ugarte, prestigioso escritor e internacionalista argentino, es mencionado como líder de este importante movimiento.

**Chamberlain y Bertaud pospusieron su salida**  
 Minneola, 12.—Chamberlain y Bertaud anunciaron que piensan iniciar el vuelo sin etapas de Nueva York a París, esta noche o mañana en la mañana.

ca de Ginebra dijo a la Internacional Press haciendo un recuento de la política externa-interna de Rusia: Si las relaciones entre Rusia y los Estados Unidos fueran reanudadas, el comercio entre ambos países aumentaría 10 veces. Agregó que Rusia con enormes recursos y enormes necesidades podría colaborar con los Estados Unidos.

**Regresó a Londres el Príncipe de Gales**  
 Londres, 12.—El Príncipe de Gales, acompañado del Príncipe Jorge, llegó de París, de regreso de su visita a España. El Embajador español y otras personalidades los recibieron en la estación.

### En Junio se reunirá en Ginebra la conferencia de desarme naval

**La policía registró la casa de la delegación comercial rusa**  
 Londres, 12.—La policía registró la "Arcos House", residencia de la delegación comercial rusa.

**El Jefe de las fuerzas británicas en China sale para Hankow**  
 Shanghai, 12.—El barco británico "Hawkins" sale mañana para Hankow, llevando al Vice-Almirante Tyywhitt, jefe británico en China.

travesía Nueva York-París, será seguido por Clarence Chamberlain y Lloyd Renaud, en el pequeño avión Bellanca bautizado "Columbia", en el que Chamberlain y Acosta batieron hace poco el record mundial de estabilidad en el aire. Los aviadores saldrán de Nueva York esta noche o mañana. Del Oeste ha venido el aviador "solitario" Capitán Charles Lindbergh, quien trata de hacer el solo el vuelo de Nueva York a París en un aeroplano Ryan, bautizado "Espíritu de San Luis". Como vuelo preliminar Lindbergh, antiguo piloto del correo aéreo, está cruzando los Estados Unidos en dos etapas. Ayer voló 1550 millas de San Diego a San Luis, y hoy completó la etapa de San Luis a Nueva York.

### Gran asamblea de médicos en la ciudad de Heredia

La tercera reunión general de médicos y cirujanos tendrá lugar el domingo entrante en la ciudad de Heredia, donde se ha ofrecido el hermoso salón de la Escuela Normal para que se verifique. Tal reunión debió haberse hecho el día Once de Abril anterior pero hubo algunos obstáculos para ello y ahora se aprovecha la oportunidad del domingo para congregar a todos los profesionales y escuchar unos cuantos desarrollos inéditos sumamente interesantes, entre ellos

uno del doctor Fallas, de Puntarenas. La reunión será a las catorce horas y casi todos los médicos capitalinos, los de Cartago y de Alajuela asistirán. Han sido encargados del recibimiento los doctores González Flores y Rodríguez quienes después del acto agasajarán a sus colegas. La sesión es pública y se le recomienda a todos los estudiantes, a las enfermeras, asistentes sanitarias y obstétricas.

### Los nordistas chinos inician la ofensiva

Londres, 12.—Mensajes de Hankow dicen que los nordistas han iniciado la ofensiva. Cinco de sus barcos de guerra han salido de Tsingtao con rumbo al Sur, y doce mil soldados desembarcaron en la isla de Tsung Ming, en la desembocadura del Yangtsé.

### Se descubre un contrabando de emigrantes en Génova

Génova, 12.—La policía descubrió un gran complot para llevar emigración clandestina a América, arrestando a 70 personas, de las cuales 56 eran marineros sin trabajo.

### Han embargado los bienes del Dr. Pupo por un reclamo a Sanidad

El estimable galeno doctor don Carlos Pupo ha tenido una molestia en el desempeño de su cargo del Presidente de la Comisión Técnica Municipal de Sanidad. Sostiene un juicio contra ella el señor litógrafo don Emilio Alpizar por cuestiones de un tram que poseyó en el Mercado Central. Las autoridades judiciales han agotado los recursos corrientes y el actor pidió embargo sobre los bienes personales del Presidente de la Comisión que desde luego han quedado afectados. El caso llama la atención pues el asunto parece haber salido del renglón de lo oficial para confundirse con la individual. Pero no ha habido remedio y el apreciable doctor tiene que

soportar las consecuencias mientras dura la instrucción y el fallo del proceso que ya tiene medio año pues el reclamo de Alpizar es viejo, y él es una persona muy tenaz. Para responder al embargo y formular un contraembargo la C. de Sanidad dispuso el miércoles hacerse frente a la cuestión y ordenó depositar la suma de "270 colonos" para las finalidades consiguientes. Este caso va resultando parecido al de la Comisión de Fiestas de esta ciudad cuyos miembros están pagando un voluminoso déficit que ocurrió. Es claro que esta querrela no menoscaba en nada el crédito del señor Pupo demasiado cimentado por lo fuerte y cuantioso.

### Resultados de los juegos de baseball

Nueva York, 12.—Liga Nacional: Cincinnati, 3; Brooklyn, 6; San Luis, 2; Nueva York, 3; Chicago, 8; Pittsburg, 7. Liga Americana: Washington, 4; Chicago, 5; Nueva York, 4; San Luis, 3. Filadelfia, 7; Detroit, 9.

### Rusia ha salido de su aislamiento económico

Ginebra, 12.—La confirmación de que la Rusia Soviet ha salido de su aislamiento económico con intenciones de desarrollar sus relaciones con las otras potencias, fué dada por la delegación rusa a la Conferencia Económica, cuando Obolensky y Sokolnikoff, contestando a las preguntas de los periodistas manifestaron que Rusia está lista para cooperar con las naciones occidentales y especialmente dispuesta a la inmigración de capitales extranjeros, que estarán ahora más seguros que en los días anteriores a la revolución.

### La salida de De Pinedo rumbo a Charleston

Filadelfia, 12.—De Pinedo salió a las 7.25 rumbo a Charleston, S. Carolina.

### Los premios de la Lotería de Madrid

Madrid, 12.—Premios de la lotería: Primero, de 3 millones, 14366 (en la Coruña); segundo, de 1 millón y medio, 34981 (en Barcelona); tercero, de 1 millón 7215 (en Valencia); cuarto, de 750,000 pesetas, 16160 (en Bilbao); quinto, de medio millón, 42354 (en Bilbao).

### Muere un Almirante de la flota británica

Derby, 12.—El Almirante de la flota, Lord Walter Talbot Kerr, falleció hoy.

### Otro aviador que intentará el vuelo Nueva York - París

Nueva York, 12.—El intento de Nungesser por realizar la

### Los aviadores que tratan de hacer el vuelo de Nueva York a París

Nueva York, 12.—Lindbergh llegó esta tarde procedente de San Luis, después de haber hecho 950 millas en 9 horas y 25 minutos. El aviador, que intenta hacer el vuelo sin etapas de Nueva York a París, dijo a los periodistas que el tiempo de salida depende de muchas circunstancias. Chamberlain y Bertaud, que primero anunciaron que saldrán mañana, dijeron después que la salida depende de los informes que se tengan sobre el tiempo. Si es desfavorable pospondrán el vuelo hasta el sábado.

### Se disolvió la conferencia de comerciantes mexicanos

México, 12.—La conferencia de comerciantes mexicanos se disolvió después de haber nombrado una comisión permanente para que estudie los métodos de terminar con la depresión comercial. La conferencia rechazó una moción pidiendo que se declarara una moratoria de 3 meses.

### En junio se reunirá la conferencia de limitación de armamentos navales

Ginebra, 12.—Un comunicado oficial de la Liga de Naciones dice que la conferencia tripartita de limitación de armamentos navales se reunirá en el Palacio de la Liga en junio. Se anuncia que los Gobiernos británico y japonés han informado a la Liga haber aceptado la invitación de los Estados Unidos y que preveían si la Liga podría ofrecer facilidades para la conferencia, a lo que Drummond contestó rápidamente de acuerdo. Se cree que la primera reunión se hará el 20 de junio.

### Las posibilidades del comercio entre Rusia y los Estados Unidos

Ginebra, 12.—La delegación rusa a la Conferencia Económica

### Se confirma que Nungesser pasó sobre New Foundland el lunes

Nueva York, 12.—Los que buscan a Nungesser han recibido un rayo de esperanza con el informe recibido de Harbor Grace, New Foundland, diciendo que el avión fué escuchado volando sobre el lugar el lunes, a la hora en que se esperaba que pasara por allí. El Gobierno canadiense ha dado instrucciones para que se transmita inmediatamente cualquier noticia que se tenga de los aviadores.

### Nungesser pasó sobre Irlanda el domingo

Paris, 12.—El Servicio Aeronáutico recibió un telegrama del Cónsul francés en Dublin, diciendo que de las investigaciones realizadas por el Gobierno del Estado Libre se desprende, fuera de toda duda, que Nungesser pasó sobre Irlanda el domingo, de Lismore a Cariggabolt. Se le vió por última vez como a las once de la mañana.

### Otros que oyeron el avión de Nungesser sobre New Foundland

Halifax, 12.—Tres personas de New Foundland han informado haber oído el avión de Nungesser el lunes, mientras volaba entre una densa neblina. El avión, según dicen, fué escuchado el lunes como a las 9 de la mañana, hora en que se esperaba.

### Las entradas y salidas del tesoro ruso

Moscow, 12.—El total de entradas durante el primer semestre del presente año fiscal alcanzó a 1739 millones de rubles. Los gastos son de 1735 millones. Los datos demuestran que las rentas han subido considerablemente en relación con las de años anteriores.

## Se confirma que Nungesser voló sobre tierra americana Cada día son más remotas las esperanzas de poder salvar a los aviadores

### Las pruebas son concluyentes

Washington, 12.—Cuando ya había salvado la peor parte de su viaje, Nungesser, el veterano combatiente francés y Coli, viejo pajaro de los aires, desaparecieron arrebatados por la fatalidad. Eso han declarado hoy los técnicos de la aviación de acuerdo con los detalles recibidos de diferentes partes, especialmente de Harbor Grace en New Foundland y del barco danés Aurora, que cerca de las costas canadienses avistó en las primeras horas del lunes al Pájaro Blanco en que venían los aviadores. Esto concuerda con los informes llegados de Inglaterra e Irlanda en los cuales se dice que vieron pasar la nave aérea y los informes de barcos en alto océano, que también transmiten mensajes idénticos. Sin embargo, la esperanza de encontrar a los aviadores franceses se ha desvanecido casi por completo, a no ser que alguna barca de pescadores los haya encontrado y vengán a su bordo.

### En cambio en París disminuye la esperanza

Paris, 12.—Va disminuyendo la esperanza de hallar a Nungesser y Coli con haber informado los barcos de la violencia de las tempestades que azotaron el domingo el Atlántico. Aún Henry Barbaroux, constructor de la máquina de Nungesser, opina que el avión se ha hundido como una piedra si se ha visto obligado a descender en las primeras horas de vuelo, con toda la carga de combustible que llevaba.

### Se confirma que Nungesser pasó sobre New Foundland el lunes

Nueva York, 12.—Los que buscan a Nungesser han recibido un rayo de esperanza con el informe recibido de Harbor Grace, New Foundland, diciendo que el avión fué escuchado volando sobre el lugar el lunes, a la hora en que se esperaba que pasara por allí. El Gobierno canadiense ha dado instrucciones para que se transmita inmediatamente cualquier noticia que se tenga de los aviadores.

### Se han prolongado las conferencias sobre Tángier

Madrid, 12.—Las negociaciones sobre Tángier se siguen en París, aunque no lo rápidamente que quisiera el Gobierno. Diversos incidentes y detalles surgen cada día, lo que ha hecho que las conferencias se prolonguen más de lo que se esperaba. El Gobierno sigue siendo optimista acerca de los resultados, esperando ante todo que las condiciones impidan el contrabando haciendo más eficaz la vigilancia, todo lo cual redundará en beneficio no sólo de España sino de la misma Francia. Aguirre, con el Embajador de España, preside la conferencia. Se halla actualmente en Madrid, donde ha conferenciado con Pardo de Rivera y con Jordana.

**Cambios**  
 Nueva York, 12.  
 Londres 4.8536  
 París 0.039175  
 Brno 0.0542  
 Berlín 0.1923  
 Barcelona 0.176150  
 Moscú 0.2673  
 Estocolmo 0.2582  
 Hamburgo 0.266750  
 Ginebra 0.236750  
 Lima 0.000014125  
 Buenos Aires 0.47626  
 Sao Paulo 0.9631  
 Montevideo 0.0296  
 Valparaíso 3.64  
 Santiago 0.1205  
 Lima 0.1193  
 Guayaquil 1.0125  
 Quito 0.132  
 Bogota 0.176  
 Caracas 0.1389  
 Havana 0.3998

Las Copias del Año

El basurero de la Artillería

¡Fehreita la Plaza de Artillería, con el zacate verde que antes tenía, qué lindo aspecto! Pero desde el maldito socio proyectado...

tranquilo, por tal sitio ni en sombra pasa... Y al frente el busto de Pasteur, por supuesto río de gusto...

¡Pues qué más quieres, sabio, que a tu escultura la adornen cada día con más basura; no sólo al frente, sino a tu lado mismo, sablo eminente?

Es un laboratorio tal basurero, y a fuerza de observarlo puede que un suero contra camiones produzcan tus continuas observaciones...

Un suero contra el cocus de indiferencia y contra los microbios de la indolencia, pues ya el bacilo de suciedad invadió las entrañas de la ciudad...

de hacerla paradero de los camiones, de mil enfermedades y de infecciones, se ha vuelto el foco y aún eso si se observa resalta poco...

Los viajeros arrojan, sin gran recelo, sobre el infecto charco que hoy forma el suelo, frutas podridas que nunca por la Higiene son recogidas...

Se hacen tras de los carros aguas menores, y a veces también se hacen aguas mayores... Pero el Congreso, situado a veinte varas se debe de eso...

No sabe el presidente que allí, en su casa,

Mano Lito.

Estado fronterizo en Cañas Gordas

Una noticia corta y lacónica recibida por un maestro de esta región que ha residido mucho en las zonas fronterizas, dice que autoridades panameñas cercan a nuestra frontera meridional, han impedido algunas construcciones de casas alegando que las parcelas donde se van a edificar están en territorio de

la República de Panamá. Los interesados están extrañados, pues siempre han tenido sus posesiones como costarricenses. El asunto merece una inmediata información mediante las autoridades de Hacienda, que podrán despachar allí a uno de los guardas de Coto.

Los alquileres del Mercado

Como las informaciones que se han dado sobre este asunto no han sido del todo exactas, conviene que hagamos luz y resplendor.

de las Comisiones hiciera un trabajo de comparación que debía presentar a la Junta para la mejor resolución del negocio.

Cuando la Comisión de Sanidad conoció de los proyectos de recalificación de los alquileres del Mercado, dispuso que se consignara al propio tiempo que las calificaciones de la Comisión de Censo y Tarifas, la presentada por los señores de la Sociedad de Comerciantes del Mercado y los precios que actualmente pagan los inquilinos, con el objeto de que el señor Oficial Mayor

De modo que cuando el cuaderno de recalificación fué a la Secretaría de Gobernación mandado por la Junta de Sanidad, llevaba todos esos datos. Así fué como el señor Castro Quesada pudo conocer la calificación de Censo y Tarifas. Por lo expuesto se ve que no ha habido infidencia alguna de parte del señor Oficial Mayor de la Comisión de Sanidad don Bolívar Sáenz, —empleado muy honorable, cumplido, e incapaz de prestarse a intrigas—.

Dolores de Cabeza Causados por Resfriados El laxativo BROMO QUININA alivia el dolor de cabeza cuando el Resfriado. Es un remedio eficaz y probado. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. S. A.



Imitando a la luna, como al sol— SHINOLA Brilla con todo esplendor "SHINOLA"— Limpia y Conserva el Calzado

Queda otro punto por esclarecer y es el siguiente: —Para la mejor resolución del difícil problema del inquilinato del Mercado,— el señor Ministro de Gobernación solicitó de la Admon. General de Mercados un informe personal privado al respecto, y el que esto escribe cumpliendo ese encargo lo envió al señor Ministro.

En cuanto a la disposición del Poder Ejecutivo sobre la necesidad de sacar al remate los locales para darlos con un contrato, lo que hay en realidad es lo siguiente:

La Comisión de Sanidad acordó aceptar como base de precios la calificación presentada por la Sociedad de Comerciantes del Mercado, dando contratos de arriendo por cinco años y autorizando al señor Gobernador para formalizarlos. El Poder Ejecutivo no podía aprobar tal disposición de la Comisión porque una Ley Municipal prescribe que todo contrato de arrendamiento de inmuebles municipales debe hacerse previo el procedimiento de remate o licitación, de manera que lo acordado por el ministro se ajustó en un todo a lo que dispone la Ley.

En la reunión de antenoche de la Comisión de Sanidad el señor Ministro recomendó al Administrador Gral. de Mercados para hacer una exposición al respecto y para decir a la Junta que si ella se limita a variar el valor de los alquileres, sin conceder contratos, la Secretaría de su cargo aprobará la tarifa que se escoja.

Queda, pues, en manos de la Comisión de Sanidad la resolución final de este asunto.

Eduardo Beeche, Admón. Gral. de Mercados.

DERILIDAD, CONVALESCENCIA ANEMIA VINO Y JARABE Deschiens a la Hemoglobina. Los Médicos proclaman que este libro vital de la sangre es muy superior a la carne cruda, a los ferruginosos, etc.— la salud y fuerza. — PARIS

Otra proposición para Plaza del Tráfico

Existe ahora una nueva proposición para plaza del Tráfico tal vez muy ventajosa y que bien merece el estudio del gobierno local y del nacional. No hay que pensar en este sentido en las necesidades de hoy ni en las del siguiente año sino en el desarrollo de la capital dentro de 15 o 20 años.

El sitio que se ofrece tiene ocho mil varas cuadradas y en él caben doscientos camiones y queda solamente a tres cuadras del mercado siendo el conocido terreno de Los Leones. Existe la oportunidad de adquirir ese terreno muy barato antes de que su propietario se decida a hacer una serie de casas como lo ha pensado.

PARA CURAR o ALIVIAR LA TOS TÓMENSE LAS ANTIGUAS Y RENOMBRADAS PASTILLAS PECTORALES DEL Dr. ANDREU. PIDANSE EN LAS FARMACIAS. ASMÁTICOS usad los CIGARRILLOS y PAPELES AZOADOS del mismo AUTOR, que calman el ASMA al instante, por fuerte que sea.

Pedidos al por mayor: VALENTIN QUINTANA — SAN JOSE —

Brillante operación practicada por el Doctor Derbyshire

En la semana pasada le fué practicada por el eminente facultativo parisiense Dr. Juan J. Derbyshire, una delicada e importante operación quirúrgica, en la clínica del distinguido galeno Dr. Herdocia a la señora doña Aurelia de Badilla.

En la semana pasada le fué practicada por el eminente facultativo parisiense Dr. Juan J. Derbyshire, una delicada e importante operación quirúrgica, en la clínica del distinguido galeno Dr. Herdocia a la señora doña Aurelia de Badilla. Felicítamos a la señora de Badilla por haber encontrado quien pudiera curarla de tan enojoso mal, y al joven especialista por el brillante triunfo obtenido.

La Ceguera Total Esto es lo que lo separa de los demás. La Loción de Leonard para los ojos. Refresca, alivia y fortalece. LOCION DE LEONARDE PARA LOS OJOS FORTALECE LAS VISTAS DEBILES

Morrhual Creosotado De CHAPOTEAUT Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuol; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarras rebeldes, Tisis laríngea, Concusión, Enfermedades del pecho en segundo y tercer grado. En todas las Farmacias.

EL HOMBRE TIMIDO Hace y desahogado no llega nunca a ninguna parte. El éxito en la vida es de los fuertes. Si Ud. se siente débil, falso de ánimo, y quiere aumentar de peso, tome durante 30 días las PASTILLAS MCGOY de aceite de hígado de bacalao LAS ORIGINALS Y GENUINAS y logrará salud, vigor y vitalidad— y si no obtiene este resultado, su dinero le será devuelto. Es la forma moderna de tomar este aceite de sabor tan malo. Obténgalas en la botica—no tienen olor ni sabor. MCGOY se pronuncia MACOY

Ecos locales

En la conferencia que en Heredia tendrán los señores médicos el próximo domingo, se leerá un interesante trabajo del doctor Fallas, que es reconocido aquí como uno de los primeros médicos y más competentes cirujanos. Trata el estudio presentado de la Amibiasis.

construcción del alcantarillado de Arias, pues están proyectados todos los planos otorgados. Algunas personas pobres que ren que se les den mayores facilidades, pues por cada metro tuvieron que reconocer trabajos colonos de construcción.

Hoy a las siete de la mañana contraerá en esta ciudad matrimonio el joven don Victor Manuel Carvajal con la señorita Ada Zamora, hija de don Alberto J. Zamora y doña Hortensia S. de Zamora.

El chofer Prieto, de Heredia, dueño de un camión, fué matado con cincuenta colonos en los gastos médicos y de trabajo de un menor, de 16 años, que fué estropeado el día de la última partida con los Chalanes.

El acto tendrá lugar en la iglesia de la Soledad. Muchas felicidades deseamos a don Victor y a su estimable compañera, quienes enseguida fijarán su residencia en la ciudad de Limón, donde el señor Carvajal tiene una buena posición en los negocios de la Limon Trading Co.

Había ese día una fiesta en Heredia y hasta una procesión en la calle y las gentes que vanían presurosas al match que dieron al chofer que pasara, se formó un alboroto del cual resultó golpeado en un tobillo el muchacho.

Se están efectuando numerosos cobros de lo que varios vecinos de la Soledad adeudan a la Comisión de Cloacas, por la

La falta se estimó en temeridad y se sintió la fuerte sanción aplicada, por tratarse de uno de los choferes más serios. No hubo apelación y en tal caso constaron ocho declaraciones contrarias a más del certificado médico legal, poco favorable.

Los comerciantes ante la Comisión de Sanidad y el documento de tarifas

Durante todo el día de ayer siguió la expectación entre los comerciantes del mercado, no obstante que en apariencia el asunto de los alquileres parece estar solucionado y que la partida la ganarán ellos.

fa había habido una lamentable confusión y entonces con autorización de don Rafael Castro, hizo el cambio de documentos en la Secretaría de las Comisiones y en el Ministerio.

La Municipalidad encargó al Procurador Municipal y al Secretario para que levanten una minuciosa investigación para ver quien pasó al Secretario de Gobernación copia de la tarifa que arregló un grupo de empleados municipales y que es la que aceptó el Ministerio sin que obrara comunicación de Sanidad.

De modo que los papeles estuvieron primero en la Secretaría Municipal, la cual no considerándolos suyos, los pasó a la Oficina Mayor, de donde retornaron al Ministerio en vista de la solicitud del señor Beeche.

Nos afirman que en esta investigación habrá verdaderas revelaciones sobre tan misterioso documento que aparece como destruido.

Hubo alguna extensión en los informes del Administrador del Mercado quien además dijo que el Ministerio alega para los rematos la existencia de un artículo de las leyes municipales en el cual se hace ver que ningún bien que exceda de cinco mil colones puede ser arrendado o enajenado si no es con autorización del Ejecutivo y hasta del Legislativo.

En la sesión de Sanidad El crecido número de comerciantes que el martes estuvo en la sesión municipal, repitió su visita conjunta ayer en la sesión de Sanidad. La expectación continuaba pues se sabía que de nuevo el presidente de la comisión interpelaría a los empleados sobre la aparición "casual" de la tarifa del caso en la Secretaría de Gobernación.

Con estas explicaciones el presidente Arias dió por terminado el asunto al parecer satisfecho de las declaraciones de sus subalternos.

Despachados algunos asuntos menores el señor Arias comunicó a los Doctores Peña Chavarría y Chacón Paut lo sucedido en la sesión municipal, pero expresó que se debía aclarar convenientemente de qué modo llegaron las tarifas al poder del Secretario Castro Quesada.

MENTHOLATUM Cicatrizante excelente para heridas, cortadas, quemaduras. Evita la inflamación y mantiene la herida en un estado antiséptico.

El Oficial Mayor de las Comisiones hizo explicación de lo que había acontecido, diciendo que había recibido un oficio de la Secretaría Municipal, con las tarifas del caso, pero que no eran las que se habían tramitado. Este oficio era uno transcritivo del señor Gobernador que enviaba al municipio un proyecto único considerado ya por el Ministerio.

Colorantes Filos de PUTNAM Rinden Más Resultados Más Económicos. Q Resutados superiores, es lo que Ud. quiere ¿verdad? Pues no use tintes corrientes o de uso complicado. Un simple paquete de Putnam sin sed, lana, algodón y lino en una sola operación. Sin estregar; sin machucar las manos. Sencillamente consérvese las manos—durante toda la semana—sin garantizar. El color vivo y brillante se quitan con Blanqueador Putnam "No-Kolor". Siempre Ud. este Marca en cada Paquete. ELABORADOS POR Mowbray Drug Co., Quincy, Ill., E. U. S. A.

Pareció conforme la Comisión con tales razones y enseguida habló el Administrador del mercado quien protestó sus buenos deseos en favor de los comerciantes del mercado. Aclaró el punto diciendo que había recibido insinuaciones repetidas del Señor Secretario de Gobernación para que en el asunto de las tarifas le diera una opinión personal y que él no pudiendo sustraerse a tal solicitud le había dado un informe escrito pero con carácter confidencial.

Esto pasó en días anteriores, en que el Secretario estaba enfermo. Dijo el señor Beeche que él no tenía empeño en que se aumentara el producto del establecimiento desde luego que a él no se le aumentaría el sueldo. Y agregó que si consintió en remitir por escrito su criterio fue por complacer al señor Secretario de Gobernación.

Explicado lo ocurrido, suplicó al oficial mayor de Gobernación que aclarara el asunto y fue entonces cuando se vino a comprender que al remitir la nueva tari

### El Judío Errante de la Pedagogía y los Peregrinos de Ensueño

El distinguido alumno del Gimnasio Moderno don Hernando (Castor) Gómez con todo mi afecto.)

El país entero se ha dado cuenta de la reciente llegada a nuestra patria del profesor don Agustín Nieto Caballero y de un grupo de alumnos del Gimnasio Moderno de Bogotá fundado por él.

A primera impresión pareciera que se inclinaba a creer que dichos señores al iniciar su excursión no tuvieron otra mira que la de realizar una simple excursión de paseo por nuestro país con el único objeto de recrear su espíritu, o como bien puede decirse, por simple sport.

No, la objetividad de esta gira no ha sido solamente la de salir a pasear, sino más bien una al-za más noble, algo más superior: la de darse cuenta por sus propios ojos, cual es la vida de

nuestro país, cuáles sus costumbres, cuáles su comercio, cuáles sus industrias, cuáles su educación, y por esta, por lo que no hemos vacilado en encabezar nuestras líneas con el subjetivo título de "El Judío Errante de la Pedagogía y los Peregrinos de Ensueño", pues, "Judío Errante", dió en calificarse el propio señor Caballero en su conferencia de anoche en el Nacional, y asimismo, ¿qué son sus discípulos si no "peregrinos de ensueño" puesto que en su alma traían vivo y vibrante el deseo conocer lo que para ellos hasta no hace sino pocos días era del todo desconocido?

¡Judío Errante de la Pedagogía!, ¡ah! quién pudiera exclamar semejantes palabras con toda o con mayor autoridad que Agustín Nieto Caballero, ese hombre que a pesar de la alta posición social de que goza en Bogotá y a pesar de sus acaudaladas riquezas no por eso hace de ello ninguna jactancia, por que la verdad es que Nieto Caballero en las pocas oportunidades que hemos tenido de oírlo hablar sobre la obra del Gimnasio Moderno jamás lo hace con el cuidado o la pretensión de ceñir su frente con los laureos que tan merecidos los tiene por su obra, por su apostolado.

Nieto Caballero es en verdad un Caballero que sin lanza ni escudo del tiempo de los caballeros feudales conquista a su paso prestigio para su persona y honra y gloria para su patria.

Y de sus discípulos, ¿qué decir? Jóvenes todos de una alma comprensiva de las cosas que si guen a paso de triunfadores la marcha triunfal de su maestro. En ellos no hay la petulancia peculiar del colegial, por lo de más muy común en nuestras naciones tropicales.

Yo he tenido la fortuna de conocer muy de cerca a muchos de ellos y me consta como se preocupan por darse cuenta exacta de cual es la verdadera valía de nuestro país.

Los costarricenses pues, debemos estar orgullosos de contar en estos momentos con la honrosa visita de los distinguidos colombianos que hoy son nuestros huéspedes.



Aprobado Por Los Médicos

LOS médicos de todas partes recomiendan el Laxol para las obstrucciones y perturbaciones intestinales.

Laxol es aceite de ricino purísimo, pero sin sabor repugnante. "Dulce como la miel", no causa náusea ni cólicos.

Lo mismo para los adultos que para los niños, Laxol es eficazísimo en el tratamiento de cólico, fiebre tifoidea, disentería, indigestión y estreñimiento.

Pruebe Ud. Laxol. Compre un frasco en la farmacia hoy. Los hay de tres tamaños.



JESUS VEGA O.  
Heredia, 11 de Mayo de 1927.

Si con MURINE se purifican  
Sus ojos matan o glorifican.

Financiado al telégrafo "Sea Clear", U. S. A. CORPORATION.  
Cincinnati, Ohio, U. S. A.  
Mar 19-25

### Sociedad de Directores Escolares

Acaban los señores Directores de esta capital de tener una interesante asamblea, para renovar el directorio.

De la elección se obtuvieron los siguientes nombres, mediante la unánime opinión de los quince asistentes al acto.

Presidente, don Ramiro Aguilar Villanave.

Vicepresidente, doña Atilia Montero.

Secretario, don Félix Acuña, Director de la Escuela del Barrio Luján.

Prosecretario, don Abel Fer-

nández Vázquez.

Como Tesorera siempre quedará la estimable Directora de la escuela mixta Mauro Fernández, señorita Anita Tristán.

Muchos progresos ha realizado esta Sociedad, que trabaja extraoficialmente y que procura la defensa de los intereses del Magisterio.

A una iniciativa de esta corporación hace tres años, se debió el pago de los sobresueldos por notas de excelente, que antes no se reconocían.

LAXATIVO

**BROMO QUININA**

PARA

**Resfriados e Influenza**

El Remedio Que Da Buenos Resultados

**PIDA LA LEGITIMA**

Busque las Letras **LBQ** En Cada Pastilla  
Marca de Fábrica Registrada

LA FIRMA **E. W. Grove** Aparece en Cada Cajita  
De Venta en Todas las Boticas y Farmacias

### De San Pablo de Heredia

Con el noble fin de construir la nueva casa de enseñanza, se encuentran entre nosotros el inteligente y laborioso caballero don Víctor Albertazzi y su virtuosa esposa doña Elida de Albertazzi. También con ese mismo nos honra don Gonzalo Soto y su distinguida señora, honorable pareja que nos da ejemplo con la humildad del trabajo.

Estos incansables caballeros trabajan constantemente por dar cumplimiento al contrato del hermoso edificio que nos regala nuestro gobierno actual.

Ya están terminados los cimientos por lo que se cree que dentro de tres meses quedará completamente terminada, para satisfacción de nuestras halagadas ilusiones, las que ya se convirtieron en verdadera realidad.

También esperamos ver cumplidas las promesas de la honorable municipalidad de Heredia, pues en la última sesión abor-daron definitivamente darnos la luz y tras la luz el teléfono también.



### ¡Gangas! Para Hombres, Mujeres y Niños

Escribenos o envíenos el cupón al pie de este anuncio y le remitiremos inmediatamente, sin ninguna obligación de su parte, nuestro Catálogo en Español conteniendo las últimas modas para damas, caballeros y niños y también artículos caseros a precios económicos. Garantizamos ahorros de dinero en todas sus compras.

Ud. no queda obligado a comprar solo porque manda pedir nuestro catálogo pero le aseguramos que lo dejaremos sorprendido con las maravillosas gangas que ofrecemos. Tenemos dos millones de clientes satisfechos en los Estados Unidos y muchos miles de clientes de habla española en la América Latina. Usted también puede convertirse en amigo nuestro mandando pedir hoy mismo nuestro



Nosotros pedimos el franqueo en todos los embarques. Esto significa un ahorro adicional para Usted. No cobramos extras.

Envíe Hoy Mismo Este Cupón y le Remitiremos Nuestro Catálogo Gratis

WALTER FIELD CO., Depto 1923 Chicago, Ill., U.S.A.

Sírvanse enviarme por correo, y absolutamente gratis, su catálogo de artículos de moda para hombres, mujeres y niños.

Nombre \_\_\_\_\_  
Calle o Apartado \_\_\_\_\_  
Ciudad \_\_\_\_\_  
País \_\_\_\_\_

Muere un héroe

El viernes en la noche, 6 del presente mes falleció aquí a la edad de más de noventa años el señor don Félix Gómez Campos, soldado del 56. Este anciano vivió entre nosotros dándonos ejemplo con su honradez y sus virtuosas costumbres, las cuales lo hicieron acreedor del cariño y respeto de todo el vecindario. Prestó servicios a nuestra patria y a nuestra parroquia y hoy descansan sus restos en la paz del Señor.

Enfermos

De gravedad se encuentra don Manuel Chaves y su señora doña Paulinda Vindas de Chaves, pero mediante Dios y los esfuerzos del doctor don Oscar Fuentes ya se encuentra fuera de peligro, por lo que nos alegramos sinceramente.

Cine

Nuestro inteligente y progresista cura presbítero don Abel Castillo nos seguirá deleitando todos los domingos con buenas vistas que exhibirá en el Salón de Catecismo. En este primer domingo hubo lleno completo y se espera más entusiasmo pues este pueblo sabe corresponder a todas esas esfuerzos de nuestro buen Pastor.

CORRESPONSAL

CONTRA

**ARTRITISMO**  
**REUMATISMO**  
**GOTA**  
**ARTERIO-ESCLEROSIS**  
**ARENILLAS**  
**CÁLCULOS. CIÁTICA.**

El mas Activo-Inofensivo remedio es la

**PIPERACINA MIDY**

GRANULADA ELERVESCENTE

El mayor disolvente del **ÁCIDO ÚRICO** porque el mas rico en principio activo.

2 a 4 cucharadas de las de café por día.

Exige el nombre MIDY para evitar las substituciones

LABORATORIOS MIDY

PARIS

### Un juicio francés sobre la nueva Alemania

Paris.

En el diario "Petit Parisien", Jaques Mordan da comienzo a la publicación de una serie de artículos destinada a revelar la faz verdadera de la Alemania actual. El autor, que ha pasado largo tiempo en Alemania, comienza por describir las comodidades con que se viaja en aquel país, expresándose luego en términos laudatorios sobre la disciplina que reina en todas partes.

Homenajes extranjeros tributados a sabios alemanes

Berlin

El director del Instituto Arqueológico de Roma, Profesor Dr. Walter Oskar Ernst Ame-lung, fué nombrado Socio de la Academia de Cracovia, en verano del año pasado. Fué nombrado asimismo el director del Instituto Alemán de Etimología de la "Kaiser-Wilhelm Gesellschaft" de Berlín, Walter Horn, socio honorario de la Sociedad Chilena de Historia natural pura y aplicada. Por invitación del gobierno de Venezuela, el profesor Dr. Lulliens, del Instituto de Enfermedades Tropicales de Hamburgo, asistió al Congreso Médico celebrado en Maracaibo el 19 de diciembre del año pasado. El "Royal College of Surgeons of England" concedió la "Medalla Lister" al Profesor Dr. Antonio Eiselsberg, de Viena. El profesor Dr. Carlos Fernando Herr-

feld, de Munich, fué nombrado profesor de física en la Universidad de John Hopkins; al mismo tiempo fué confiado al Prof. Dr. Leonorio Michaelis, de Berlín, el cargo de Director del nuevo Instituto de Patología de la citada Universidad. El sabio investigador de la filología india en la Universidad de Berlín, Prof. Dr. Helmuth von Glase-napp, fué invitado a dar, en los últimos meses del año 1926, una serie de conferencias en casi todas las universidades importantes de los Estados Unidos deteniéndose particularmente en la de Chicago, la Harvard y la Cornell University.

Cooperación entre la Compañía de Ferrocarriles del Reich y la empresa alemana de transportes aéreos "Deutsche Luft-thansa"

Berlin.

No sólo en los viajes dentro de Alemania, sino también en los que se realizan de país a país, es un grave inconveniente la frecuente pérdida del tren o el replano por falta de correspondencia entre estos dos medios de comunicación. Para poner de acuerdo los intereses de ambos, se han iniciado últimamente conferencias entre los interesados, que tienden a establecer en todos los puntos de importancia un enlace directo, entre las líneas ferroviarias y las del servicio aéreo.

¡Renueva las baterías ahora mismo! ¿Como? Así:

HAY un sin número de ocasiones en que su linterna eléctrica le será de gran utilidad. Cuidese de tenerla siempre provista de baterías frescas y potentes EVEREADY "Unit Cells", á fin de poder utilizarla al instante.

**EVEREADY**  
Linternas Eléctricas y Baterías —duran más

ROBERT A. CIA.  
San José

EDITORIALES

# NUESTROS PROFESIONALES

Con motivo del proyecto de Emisión de Bonos para Obras Públicas, que ha sido ya aprobado por la Cámara con la condición de que el Gobierno ha de traer técnicos extranjeros para la construcción de dichas obras, se ha despertado un resentimiento entre los Ingenieros nacionales. Entre algunos porque consideran que esa disposición entraña desconfianza sobre su competencia; entre otros porque creen que con ella se niega el estímulo a nuestros profesionales.

Se aducen pruebas contra esa disposición que se supone injusta, se citan los nombres de nuestros más eminentes profesionales y las diversas obras que han llevado a cabo, se defiende su competencia, etc.

Nosotros creemos que no hay razón en ninguno de los dos casos para ese resentimiento. Hay que atender en primer lugar a la índole de las obras que se van a construir y a la forma en que eso quiere hacerse, y entonces no podemos menos que confesar que carecemos de técnicos especializados en la construcción de carreteras modernas.

Si se tratara de medir tierras, de trazar vías de índole cualquiera, de construir una planta eléctrica, un edificio, una cañería, de calcular resistencias para una obra especial, seríamos los primeros en juzgar injusta una disposición como la que se ha estipulado, puesto que contamos con profesionales capacitados de sobra para tales cosas. ¿Pero sería lógico ver con malos ojos el que se llamara a técnicos extranjeros para construir una obra de ingeniería naval, por ejemplo?

Claro es que cualquiera de nuestros Ingenieros topógrafos está, o debe estar, capacitado para trazar las carreteras que se van a construir; ¿pero cuál lo está para elegir y dirigir la mejor pavimentación? En nuestras carreteras y en nuestras calles urbanas se han hecho los más diversos ensayos y, deplorablemente, hemos de convenir en que un alto porcentaje de ellos han sido desastrosos.

Por supuesto tenemos que no se trata simplemente de traer "ingenieros extranjeros", sino técnicos especializados. Tenemos cierto espíritu de debilidad por el extranjero y muchas gentes hoy aquí que juzgan que todo lo extranjero, por el sólo hecho de serlo, ha de ser superior a lo nuestro; muy duras lecciones nos ha costado ya esa debilidad ridícula.

Pero la especialización es otra cosa; hoy, tanto en Europa como en los Estados Unidos, se ha impuesto definitivamente. Es imposible, aun presumiendo capacidades geniales, que un gran cirujano sea al mismo tiempo un gran médico o que un eminente ingeniero electricista lo sea también en el ramo de la ingeniería agronómica, totalmente diverso.

Cuando estudiaba la Cámara el proyecto de concurso para libros de texto expusimos ideas similares a éstas y ni entonces pudimos hacer la baja labor de rebajar el mérito de nuestros hombres de ciencia ni ahora la de menguar el de nuestros profesionales; en uno y otro caso sólo nos hemos preocupado de ver las cosas desde su más justo punto de vista, por el interés mismo de todos, ya que en ambas ocasiones se ha tratado de empresas de importancia capital.

## LA ÉPOPEYA DE NICARAGUA SE DESMIENTE AL ALMIRANTE LATIMER

San José, 12 de mayo de 1927.

Señor Director del  
Diario de Costa Rica.  
Ciudad.

Muy señor mío:

No es sino con viva complacencia que el público ha acogido los brillantes artículos editoriales "El Final", del Diario de Costa Rica y el de "La Tribuna" de hoy, intitulado "El Dolor de Nicaragua".

Esas líneas de fuego confortan el espíritu más escéptico y llenan el alma de esperanza. El reconocimiento de la justicia ultrajada, del derecho escarnecido, de la soberanía de un país pequeño pisoteada por el gran pueblo americano que debiera ser y fingir ser el defensor de nuestras libertades, es un acto de protesta y reivindicación que el pueblo libre de Costa Rica eleva al mundo por la voz de sus más importantes periódicos.

Que los Estados Unidos cumplan su iniquidad, que mueran asesinados mis conciudadanos nicaragüenses por el delito de no admitir la imposición extranjera, pero que el Almirante Latimer no falte a la verdad, que no agregue el escarnio al suplicio, que no diga que se procede al desarme general en virtud de un convenio.

El Gobierno Constitucional de Nicaragua que reside en Puerto Cabezas, me autoriza a desmentirlo. No existe convenio alguno. Ni el Partido Liberal, ni el Gobierno Constitucional han pactado nunca con él ni han aceptado jamás la imposición de Adolfo Díaz, de ese a quien uno de los escritores más brillantes que tiene Costa Rica llama, "la más abyecta y miserable figura de traidor de que hay memoria

en los anales del continente americano".

Los Cuatro Jinetes del Apocalipsis es el modelo actual del Gobierno Americano. Flaco en su grandeza, embriagado de fuerza, loco de rabia imperia lista, se lanza embrutecido contra una débil y pequeñísima nación Latina. Ya no mira los pactos ni las leyes, ni los dictados del honor. La fraternidad del Continente proclamada en los aréopagos panamericanistas, el respeto a la soberanía y al derecho de los demás, los antecedentes de amor a la humanidad practicados por sus primeros gobernantes patrióticos, todo queda convertido en miserable guiñapo; y lo que es peor en su guerra inconsciente, no pone reparos en la ridícula posición de su país poderoso ante una microscópica nacioncilla del nuevo Mundo.

La suerte está echada.

El plazo otorgado por los conquistadores ha vencido y el Gran Almirante va a agregar un laurel más a sus sienes; va a desarmar a viva fuerza al ejército constitucional de Nicaragua. Vamos sin duda a sucumbir en esta lucha tan enojosamente desigual, pero con una sola esperanza: que la sangre americana que se derrama en nuestras campiñas nos lave la mancha del invasor; y como no hay grandeza inmensal que no declina, quizá esos mismos campos nicaragüenses presencien algún día la estruendosa caída del Coloso.

Comienza, pues, la epopeya de Nicaragua.

C. Urcuyo.

## La Boda Lizano - Saith

La novia, la encantadora hija de mis queridos amigos Gonzalo y Hortensia, me hizo pensar y soñar. No sé qué es lo que pasa por mí: vivo, desde hace muchos días tan lejos de los mundanales ruidos. El alma mía, siempre tan inquieta y ardiente, pasa hoy, contemplando como la de Byron, en la dulce hora crepuscular, las estrellas lejanas; y como la de Roberto Burns, recorriendo las campiñas floridas los prados apacibles y armoniosos. Sin embargo, de qué manera tan fácil la he visto cambiar, aunque sea por breves instantes. La ceremonia impecable de una bendición nupcial; la novia dulce y buena, con sus ojos negros, reveladores de la belleza de su alma; el novio, gozoso y palpitante; los padres entre risueños y llorosos; las amigas y los amigos hablando, riendo, comentando, y, entre ellos, de todo lo que es cumbre y lo que es valle: damas aristocráticas, orgullosas de ser madres y de verse rodeadas de sus hijos; niñas, cuyas sonrisas se electrizan, dirigiendo por todos lados juguetonas miradas; jóvenes de correctas e inteligentes poses; hombres de rostros que hacen semi serio los afanes de la lucha y del trabajo; entre éstos un mérito distinguido, gloria de la Facultad, que ha tenido el tino de nombrarlo varias veces su Presidente, lleno de salud y de franca alegría. ¡Qué placer infinito el de estrechar su mano! Y música y emoción, y gozo, bajo los oros luminosos de un día doce de mayo, el mes de las flores, que por cierto se disputaban a por fía el placer de que la novia, con su vestido blanco, les dijera algo al pasar. Así fué tu boda, niña bella.

L. C. M.

## Las actividades políticas de estos días

### Regreso de don Carlos María

Anteayer regresó de su jira política por los cantones de Turrialba y Jiménez el Licdo. don Carlos María Jiménez, Jefe y candidato del Partido Republicano, junto con los compañeros que en esta excursión le acompañaron.

Muy satisfechos se han mostrado de esta jira, pues narran que fueron acogidos con cálida simpatía en todos los sitios por donde pasaron.

Efectuaron reuniones muy numerosas en las que se pronunciaron importantes discursos políticos.

En Turrialba, Juan Viñas y La Suiza hubo entusiásticas reuniones a las que acudieron los simpatizadores de la causa; gran número de neutrales, gentes que aún no se habían decidido, se declararon republicanos aumentándose así la fuerza del partido por aquellos lados. Para el domingo próximo se

están organizando numerosas comisiones que recorrerán diferentes cantones de la Meseta Central, habiéndose anunciado reuniones en algunos otros lugares de Guanacaste y Puntarenas.

### Don Cleto emprenderá nuevas jiras

Como lo anunciamos en nuestro número anterior, el Lic. González Viquez saldrá el domingo próximo para Escasú con una nutrida comisión de partidarios. Allí le harán sus amigos políticos una recepción.

El lunes visitará San Rafael de Oreamuno y el martes se trasladará a la ciudad de Heredia, donde pasará unos cuantos días que empleará en hacer visitas a algunos lugares cercanos.

El domingo 22 del corriente, el candidato del nacionalismo visitará Tres Ríos, donde sus partidarios le preparan un recibimiento.

## La conferencia de ayer del Doctor Nieto Caballero

Ayer se celebró en la Biblioteca Nacional otra interesante conferencia, dada a los maestros por el Dr. don Agustín Nieto Caballero. A ella se había pasado que concurrirían unas 23 personas y fueron no menos de 150, dado el gran interés que ha despertado en nuestra clase pensante las ideas del señor Nieto Caballero.

El Sr. Nieto Caballero a pesar de sentirse un tanto fatigado de un viaje a Alajuela de donde regresaba en esos momentos, y en donde también dió otra conferencia, hizo, como él lo sabe hacer, una brillante exposición de su obra educacional con la transparencia y sinceridad de su palabra.

Se refirió a la obra cultural que realiza en nuestro país con su importante semanario Reper-

torio Americano el profesor don Joaquín García Monge.

Dijo que nuestra Escuela Normal era la antecala de la Secretaría de Educación, y que ojalá lo siguiera siendo.

Habló de la preponderancia de la mujer en la enseñanza, reconociéndole capacidades iguales y aun superiores al hombre. Acerca de los sistemas educacionales dijo que éstos no eran estables.

Contestando a una pregunta que se le hizo sobre las dificultades que ha tenido que vencer su Gimnasio, manifestó que a estas horas cuenta con el apoyo y la simpatía de todo el pueblo colombiano, y que esto no es más que el fruto de su labor a base de simpatía porque el que siembra amor recoge amor y quien siembra odio recoge odio.

## El Profesor Tristán dictó anoche una interesante conferencia

Conforme lo anunciamos en nuestro número de ayer, por la noche tuvo lugar en el salón de la Escuela de Derecho la conferencia que el profesor don Filadelfo Tristán, Director del Liceo de Costa Rica, dictó en nombre de la Universidad Popular.

El tema sobre el cual el señor Tristán desarrolló con bastante lucidez, fué el sabio Voltaire, llevando a la mente de todos sus oyentes una clara idea de la vida de ese grande hombre de la Ciencia que se llamó Alejandro Voltaire, italiano nacido en la ciudad de Roma, en el año de 1745

y falleció el 5 de marzo de 1827 después de haber dedicado toda su inteligencia y actividad a la consecución de verdades científicas mediante sus tenaces investigaciones.

El señor Tristán expuso los pasajes culminantes de la vida pública de ese científico, y demostró en forma como él sabe hacerla, la labor impecable de esa gloria del siglo pasado.

El auditorio no fué todo lo numeroso que se esperaba; sin embargo, hubo bastante y selecta concurrencia.

## El agente del Doctor Sacasa informa de la actual situación de Nicaragua

San José, 11 de Mayo de 1927.

Diario de Costa Rica, Representante de La Prensa Asociada Ciudad.

Noticias oficiales que tengo de Nicaragua me confirman que honorable señor Stimson ha fracasado en sus conferencias de paz. El invitó al Presidente Sacasa a mandar Delegados a Managua para verificar una paz honorable, y al llegar los Delegados, les presentó una intimación de aceptar a Adolfo Díaz como Presidente, o que las fuerzas navales americanas desarmarían ambos ejércitos por la fuerza.

Tanto el Presidente Sacasa, como su Delegación, los Constitucionalistas del interior de Nicaragua, como los desterrados en el extranjero, han rechazado semejante proposición indigna de un gobierno respetable, que sabe que no puede ser Adolfo Díaz símbolo de paz, cuando han sido y es la causa de la guerra en mi país.

El ejército constitucional está en pie, no acepta paz infamante y listo a repeler la agresión del ejército americano, con quien no está en guerra y al cual no le ha inferido agravios. Sus jefes patriotas manifiestan que el Sr. Stimson ha forjado una trama, con el pretexto de conferencias de paz, y solo por salvar al ejército de Díaz y sacarlo de Boaco donde estaba irremisiblemente perdido.

El Sr. Stimson no ha hecho paz en Nicaragua. Para imponer a Adolfo Díaz, ya lo habían impuesto el Ministro Eberhard y el Almirante Latimer.

Nada nuevo ni nada bueno ha hecho el honorable Representante del Presidente Coolidge.

Su misión bien infortunada por cierto puede resumirse así: Defraudando las esperanzas de los patriotas el Sr. Stimson se ha limitado a salvar mediante maniobras diplomáticas, los restos del ejército de Díaz de una capitulación definitiva y colocar a las tropas americanas frente a frente del ejército Constitucional en las puertas de la capital nicaragüense.

Ruego al Sr. Corresponsal de la Prensa Asociada que se sirva transmitir esta situación al conocimiento del pueblo americano, por el inminente peligro en que estamos colocados.

El reconocimiento de Adolfo Díaz por los EE. UU. significa a estas horas, guerra del ejército regular americano contra los nicaragüenses libres.

Estimaré a Ud. mucho, la trasmisión de la presente comunicación.

C. URCUYO

Agente Confidencial del Presidente Sacasa.

## Despidiendo al Doctor Nieto Caballero

Por el tren de hoy saldrán para Limón, en donde embarcarán rumbo a Panamá de regreso a Colombia, el Dr. don Agustín Nieto Caballero y sus estimables acompañantes que por ocho días han sido nuestros ilustres huéspedes.

La permanencia entre nosotros de tan destacada personalidad literario-pedagógica de Colombia, cual es la del Dr. Nieto Caballero, ha sido para nuestro magisterio, nuestra prensa y nuestra sociedad un muy grato acontecimiento y es con verdadero pesar que tan prontamente lo vemos alejarse de nuevo. Su

figura prominente y su palabra de oro que tan profundas enseñanzas nos ha traído, dejan en nuestro espíritu la visión de nuevas y vastas miras en los campos de la enseñanza y a despertar de grandes inquietudes que en no lejano día darán en nuestro país los frutos que él ha sabido cosechar en el apoyo.

El Diario de Costa Rica, en esta breve nota, expresa la general simpatía hacia los estimables viajeros de hoy y muy particularmente hace presente su deseo de una feliz travesía y agradece la visita de que fué objeto.

## Esta noche será el justo homenaje al maestro Castegnaro

Esta noche en el Teatro Americana se efectuará el gran concierto, homenaje de los artistas nacionales a una de las más legítimas glorias artísticas de nuestro medio, el Maestro don Alvisé Castegnaro.

A las 8 y 50 tendrá lugar esta función de gala en el Teatro Americana, en la cual, además de ponerse de relieve el hondo y justo aprecio que merece a todos los josefinos la abundante y brillante obra realizada por el Maestro Castegnaro, se ejecutará uno de los más selectos y escogidos programas musicales que se hayan presentado para un acto como éste.

En pocas ocasiones como la presente hemos visto realizarse un homenaje que cuente con una más unánime y absoluta simpatía. Todas las clases sociales, todos los medios artísticos, fraternizarán en esta obra de simpatía y consagración a uno de nuestros más reales, modestos y verdaderos valores.

En el programa que, como de jamos dicho, es de lo más selecto, tomarán parte los siguientes artistas, indudablemente reputados como los mejores del país: la soprano doña Julia P. de Cecchi, la soprano señorita Lela Campos, soprano doña Sarita S. de Arroyo, tenor don José J. Montes de Oca, tenor don Fausto Hidalgo, baritono don Gabriel Fytlie Castro, bajo don Claudio

Brenes, violinistas don Lengino Soto y Pedrito Vila, el violinista que llegó a tal a pesar de ser completamente ciego; violoncelista señor Cambronero; maestro César Nieto con su orquesta y pianista doña Marita O'Leary de Hine, que es el alma mater de este noble propósito cuajado ya en una bella realidad.

Se han seleccionado los más brillantes y hermosos trozos de música y canto para esta noche, y por concurrir a este homenaje existe una enorme animación, al extremo de poderse decir que las localidades se agotarán muy temprano. Ayer quedaron por completo ocupados los palcos.

Nosotros nos asociamos gustosos a la noble idea de hacer este festejo al gran músico, al bueno y noble maestro, humilde y sabio como pocos.

## Cumpleaños

En la fecha de hoy, la noble Carmen, en el hogar de nuestro compañero de trabajo don Gustavo Navarro y su señora esposa, cumple el primer aniversario de su natalicio en medio de la alegría de sus padres.

Con ese motivo, le enviamos la pequeña Carmencita nuestros felicitaciones y nuestros deseos de mucha ventura en lo futuro.

Crónica Parlamentaria

Se pidió el título de Benemérito para don Manuel María de Peralta - Una reforma a la Ley de Licores - El asunto de arrendamientos municipales

A las 15 horas se abrió ayer la sesión del Congreso. Fue aprobada la forma de Decreto de Ejecución de Bonos de Obras Públicas.

Arrendamiento de locales municipales. El señor Presidente de la República pide una aclaración a la Ley de Hacienda Municipal en lo que respecta a quién debe autorizar el arrendamiento de locales municipales...

Convenio entre Costa Rica y Colombia. La Secretaría de Relaciones Exteriores pide ratificación del convenio celebrado con la República de Colombia sobre reconocimiento de títulos profesionales.

Auxilio para el Guanacaste. La Diputación guanacasteca solicita un auxilio de \$ 60,000 para construcción de obras en Santa Cruz y para construcción de algunos puentes y arreglo de caminos de urgencia.

Reforma a la Ley de Licores. Los patentados de licores presentaron una solicitud, acogida por el Representante don José J. Ortiz, para que se reforme la Ley de Licores en el sentido de que el cierre no se haga efectivo en los días feriados...

Beca. Doña Dolores Escalante de Fernández pide que se conceda una beca para hacer estudios de música a su hijo Joaquín.

Título de Benemérito para don Manuel Ma. de Peralta.

El Representante Alvarado Quirós lee una solicitud suscrita por varios Diputados, la cual publicamos en otra sección, para que se conceda el título de Benemérito de la Patria a don Manuel María de Peralta...

Segundos debates. Fueron aprobados en segundo debate el proyecto de ley para invertir una suma en la reparación del Instituto de Alajuela; la aclaración al Código de Procedimientos Civiles...

Terceros debates. En tercer debate fueron aprobadas las siguientes solicitudes de pensión: Para Manuel Rojas Murillo; para Rosa Oliveira v. de Quirós; para los hijos de Della Murillo v. de Lizano.

Reforma a la Ley Municipal. Fue aprobado en tercer debate el proyecto del Lic. don León Cortés para reformar la Ley Municipal en el sentido de que no puedan ejercer el cargo de municipales los empleados del Poder Ejecutivo.

los inhabilitados por sentencia firme o que estén procesados, pero esa inhabilitación desaparece cuando no se recurre, de acuerdo con las condiciones de la ley, contra una elección. Y así se ve que personas inhabilitadas legalmente están ejerciendo cargos de municipales.

Cortés, don León.—La observación del señor Arias no tiene atinencia con lo que se discute, pero sí se debe tomar en cuenta lo sucedido. El defecto no está en la misma ley, sino en la interpretación errónea que le da el Ejecutivo.

Volio.—Está sorprendido de lo que acaba de escuchar. Es imposible que una resolución administrativa eche por tierra una sentencia de los Tribunales de Justicia.

Al ponerse el asunto en discusión detallada, el Representante Arias dijo lo siguiente: —Al discutirse este asunto, quisiera hacer una observación, por si se cree pertinente incluirlo en este proyecto. La ley prohíbe que ejerzan el cargo de municipales...

Fonseca.—Explica las razones que tiene para pedir que se haga el agregado.

Cortés.—La palabra del Representante Volio confirma lo que dije. Sólo un error del Ejecutivo lo puede haber llevado a sustentar una tesis tan peligrosa.

Fonseca Z. acepta la indicación de Cortés.

Arias.—No es uno sino varios los casos que han sido resueltos como lo dije. No es que el Ejecutivo trate de modificar la calidad del sujeto, sino que interpreta la ley como que la solemnidad de nulidad, ya sea por las deficiencias de la elección como por las calidades del elegido, debe presentarse dentro de los diez días.

La moción última de Cortés fue aprobada y lo mismo el proyecto de ley en definitiva.

Dictámenes sobre pensiones.

Fue leído el dictamen favorable a la solicitud de pensión de Trinidad Porras v. de Castro, y el proyecto en primer debate; asimismo la de José Alvarado Campos.

Rechazados los dictámenes favorables a solicitud de Cleto Bonilla para que se conceda una beca, para estudiar música en San José, a su hijo Jesús Bonilla; el favorable a la solicitud de aumento de pensión de José Solís Soto.

A las 15 horas se levantó la sesión.

Proyecto para declarar Benemérito de la Patria a don Manuel María de Peralta

Congreso Constitucional:

Don Manuel María de Peralta ha sido festejado recientemente en París de un modo excepcional por representantes de la Cancillería y por sus colegas del Cuerpo Diplomático y en 1921 se le tributó a nuestro Representante un homenaje significativo y semejante, recordando entonces que se cumplía medio siglo de haber iniciado su carrera y en este año el cuadragésimo aniversario de haber presentado sus credenciales como Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario ante el Gobierno de la República Francesa.

Dotado de un vigoroso espíritu y alentado por nobles ambiciones el señor Peralta salió para Europa durante la segunda administración del Doctor Castro, con el único caudal de su fortaleza de carácter que lo hizo desafiar todas las vicisitudes de la vida.

tancias merezcan ser puestos como modelo a los ojos de los jóvenes y ninguno ha triunfado en una forma tan brillante y definitiva como el señor Peralta. La voluntad de este varón eminentemente secundada por su privilegiada inteligencia y por su estudio asiduo lo han convertido en uno de los valores representativos de su Patria, de tal modo que el nombre de Costa Rica y el de su Ministro ante los principales centros del mundo europeo son inseparables y están rodeados de merecido prestigio.

Es este para un hombre público el mejor galardón a que pueda aspirar, pero nosotros pensamos que ha llegado el momento de que la Representación Nacional inspirada en el sentimiento generalizado entre los costarricenses consagre con un decreto lo que está de hecho proclamado en nuestras conciencias: que el señor Peralta por sus virtudes, por su trabajo, por la posición que ha sabido conquistar

y mantener y por su patriotismo nunca desmentido figura entre los más esclarecidos personajes de nuestra historia. Quienes en verdad puede decirse que han merecido bien de la Patria.

En este mismo año el señor Peralta llegará a ser octogenario, pero no por eso su actividad tiene desmayos ni su inteligencia revela signo alguno de fatiga, antes bien, aquel anciano vigoroso cumple como en los años de juventud los deberes de su cargo y asiste a numerosas sesiones de Juntas de carácter intelectual, en que sus vastos conocimientos especializados en Historia y Geografía son debidamente apreciados por sus colegas, en la ciencia, pero si hacemos esta referencia es para una nueva razón de oportunidad que justifica la iniciativa.

Queremos insistir en que una medida de este género dictada por nosotros, en nombre de la República, sería también una recompensa honorífica al hombre que nunca ha pretendido alternar en nuestras luchas políticas, con legítimas aspiraciones a ocupar la primera magistratura y que ha vivido alejado del país, pero siempre presente en espíritu, alerta, cuidadoso de todo lo que redunde en adelanto material, cultura o mejoramiento de índole moral para su Patria, sin olvidar que durante las últimas décadas sus servicios no han sido remunerados, justamente cuando por las relaciones de que goza, su ilustración y experiencia y por la autoridad adquirida en el decanato de los Cuerpos Diplomáticos de Europa, tales servicios prestados a Costa Rica deben ser considerados como eminentes y excepcionales. En mérito de lo expuesto, os sometemos respetuosamente el siguiente proyecto de ley:

El Congreso Constitucional etc.

Considerando: Que el actual Ministro Plenipotenciario de Costa Rica ante varias naciones europeas ha prestado durante más de medio siglo muy importantes y desinteresados servicios que han ilustrado su nombre y que es un deber recompensar tan singular carrera en forma honorífica y ejemplar.

Por tanto, de conformidad con el inciso 18, artículo 73 de la Constitución,

Decreta: Artículo Único.— Declárase Benemérito de la Patria al señor don Manuel María de Peralta y Alfaro.

Al Poder Ejecutivo.

San José, 12 de Mayo de 1927.

Alejandro Alvarado Quirós, León Cortés, Manuel Coto Fernández, Ricardo Fournier Q., Horacio Castro, Luis Castañero Alfaro, Enrique Fonseca Zufiiga, M. A. Robles.

El Licenciado González Viquez y el ofrecimiento de un ministerio a don León Cortés

El recreo del domingo será en el Morazán

Avisamos al público josefino que el recreo acostumbrado por la banda se verificará el domingo 15 en el Parque de Morazán.

Obedece el cambio a la petición hecha por los organizadores del turno de la Metropolitana para congregarse allí el público. La novedad ha sido muy bien aceptada por esta vez y los señores músicos han preparado un concierto extraordinario con selección de música festiva.

Damos este aviso especialmente a las señoritas para que no vayan a llegar hasta el Central el domingo.

Retreta de esta noche

De orden superior la retreta de esta noche se dará en la azotea del Teatro América para colaborar al éxito del concierto en honor del Maestro Castegnaro.

Dirección de la Banda de S. José. 13 de Mayo de 1927

CADILLAC RESUMEN DE SUS CARACTERISTICAS. MOTOR—de ocho cilindros convergentes a 90° (tipo "V") fundidos en dos bloques de a cuatro cada uno y empernados al cárter de aluminio fundido; culatas desmontables y cárter de aceite de acero prensado. Cilindrada de 5.15 litros, diámetro de 79.36 mm. y carrera de 130.16 mm. Potencia, según la fórmula SAE o RAC, 31.25 HP; en pruebas directas desarrolla más de 80 HP. El motor forma una unidad con el cambio de marcha y está suspendido en tres puntos. Cigüeñal de acero níquel cromo forjado con contrapesos empernados a los codos en dos planos. Gira en tres cojinetes. Embolos de hierro fundido con tres anillos; el anillo más bajo es especial para el aceite y su ranura tiene perforaciones para el paso del lubricante. Válvulas laterales de aleación de acero silicógeno en guías amovibles; las de admisión son de 43 mm. de diámetro, y las de escape de 39 mm. de diámetro; resorte sencillo en espiral cónica. Un solo eje de levas hueco con seis cojinetes; las levas son templadas y fresadas; distribución por cadena silenciosa Morse arrastrada por el cigüeñal; la cadena se gradúa automáticamente por medio de un engranaje loco actuado por un resorte.

# Rehabilitación de la carretera San José-Puntarenas

### INTERESANTE ESTUDIO DEL INGENIERO CABEZAS, CORRESPONDIENDO A UNA INTERPELACION DEL PERIODISTA FRANCISCO MARIA NUÑEZ

Para terminar estas consideraciones más que, si bien humildes llevan en sí mucha verdad, debo añadir y copiar otros comentarios que en su mensaje hace al respecto el señor Presidente discutiendo que las carreteras sean hechas por administración y no solo por contrato, salvo que convenga al Estado contratar. Dice así el señor Presidente, entre otras consideraciones, con motivo del proyecto de Ley en Estudio para emitir \$ 10,000,000 de bonos para obras Públicas de carreteras y cañerías:

"A veces los contratos se imponen; por ejemplo, si el Estado no tiene a su disposición, o no puede procurarse los fondos

necesarios para la ejecución de la obra y el contratista se hace cargo de suplirlos. Ese supuesto no se da en el caso presente, pues los fondos se conseguirán por la emisión de los bonos.

Habrán contratistas que se contenten con módica ganancia y que cumplan religiosamente sus pactos. A esos hay que levantar los estatutos, porque son raros como un cisne negro.

Según las varias propuestas que se nos han hecho, la comisión que cargan los contratistas es de un 10 por ciento sobre el costo de las obras. En 10,000,000 de colones se llevarían uno. Habrá, además, que pagar los sueldos de los Ingenieros, quienes

vendrán, a no dudarlo, de lugares en que los salarios son cobrados en dólares y altísimos, así se les compara con los que aquí devengan los profesionales. No es esto todo; puesto que habrá que debitar en la cuenta de dirección lo que se pague a los Ingenieros del Gobierno, que habrán de revisar los planes, computar estimaciones, vigilar los trabajos y poner el V. B. a todas las cuentas de los contratistas. A la larga vendremos a pagar tres veces la misma cosa".

En la revista norteamericana "Tierra y Roca" he leído, en uno de los últimos números, que en México no admiten hoy contratistas extraños al país y que son los Ingenieros identificados o netamente mexicanos, los que están llevando el desarrollo del plan de carreteras, que es bastante extenso en su red, de la cual hay al presente grandes trayectos concluidos, con gastos bastante reducidos, en comparación a lo que habrían costado poniéndolos bajo la dirección de profesionales extraños.

Royal Netherlands Steamship Company

## Compañía Real Holandesa de Vapores

EL VAPOR

# STUYVESANT

de 5000 toneladas

Saldrá de PUERTO LIMON para AMSTERDAM con escala en Cristóbal, Puerto Colombia, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, Trinidad, Barbados, Plymouth y Havre.

**El 20 de Mayo de 1927**

LEVA CARGA Y PASAJEROS

Para más por menores respecto a pasajes, itinerario y fletes dirigirse a

**SASSO & PIRIE Sucs., San José**

Agentes Generales

**ALBERTO ARAGON,**  
Sub-Agente Limón

## El Siglo Nuevo

Artículos para

### Foot Ball

Bolas No. 5 a \$ 15.00  
" " " " a \$ 20.00

Medias, Rodilleras, Espinilleras, zapatos ingleses, sweaters etc.

Unicos importadores de la incomparable bola "United"

## Causas y síntomas de enfermedades que si ignoradas tienen un desenlace Fatal

**CAUSAS:**—Agotamiento o pérdida de los glóbulos rojos de la sangre, como resultado de un ataque de paludismo, Fiebres, Agotamiento Nervioso, enfermedades óricas prolongadas, pérdida de sangre en operaciones quirúrgicas, partos, desarreglos menstruales y debilidad general.

**SINTOMA:**—El cutis pierde su color sonrosado, pónese pálido o demacrado. Esta palidez es amarillenta. Existe debilidad, respiración deficiente, falta de apetito, reultando en un decaimiento general del sistema humano.

**TRATAMIENTO:**—Los glóbulos rojos de la sangre se componen principalmente de hierro, cuyo elemento es indispensable para conservar su energía y fortificar su sistema; TONICO «STRICHNO FERRARS» contiene este elemento en forma asimilable, exactamente en la misma forma química hallada en los glóbulos rojos de la sangre más pura, además de otros ingredientes que estimulan los tejidos del cuerpo y especialmente del sistema nervioso.

Si usted tiene cualquiera de estos síntomas, NO PIERDA TIEMPO. Diríjase HOY MISMO a su boticario y compre un frasco del TONICO «STRICHNO FERRARS» prescrito constantemente por los especialistas más eminentes Franceses, Americanos y Alemanes. Consulte a su médico.

LONGROCK PHARMACAL Co.  
136 LIBERTY ST. N. Y. C.

Solicitenos una muestra, y se la enviaremos gratis.

# HIELO

## A UN COLON

LA MARQUETA CORRIENTE, OFRECE:

# LA NUEVA FABRICA DE HIELO

Situada 50 varas Oeste Iglesia de la Soledad

**Teléfono 1355**

## LAS ALMORRANAS DESAPARECEN

Sin operación quirúrgica ni pomadas.

Las lociones y pomadas rara vez curan las almorranas. Así como tampoco las operaciones quirúrgicas.

La causa es interior: mala circulación y experimentos descubrieron un remedio interno realmente eficaz. Llamó la receta del mismo HEM-ROID y la administró a 1000 pacientes antes de quedar satisfecho de su eficacia. HEM-ROID está ahora de venta en todas las boticas. El medicamento está en forma de una tableta fácil de tomar y su efecto beneficiará a cuantos sufran de almorranas al igual que lo ha hecho a millones de pacientes en todas partes del mundo. Comenzando a tomar HEM-ROID en seguida se harán desaparecer las almorranas y evitará una operación quirúrgica.

## EL CICLISTA QUE SE MOJA AHORA ES PORQUE QUIERE

Acaban de llegar las famosas capas John Bull que cubren perfectamente tanto al ciclista como a la bicicleta y no se pasan. Con cada capa va un par de polainas altas que cubren gran parte del zapato y toda la pierna.

Como propaganda se darán al bajísimo precio de \$ 30.00. Ya quedan pocas.

También llegó un gran surtido de timbres, limpiapar, maleteros, llantas, neumáticos, solución, parches.



LIMON TRADING COMPANY  
SAN JOSE

## Los agasajos a los alumnos del Gimnasio Moderno

En Heredia

El lunes, invitados especialmente por el profesor costarricense don Omar Dengo, fueron a Heredia los alumnos del Gimnasio Moderno de Bogotá, con su Director el Dr. Nieto Caballero y los profesores señores Uribe y Gómez. Fueron huéspedes muy agasajados del pueblo herediano en general, donde se les prodigó toda clase de atenciones a que se han hecho merecedores los distinguidos visitantes. Conocieron bien de cerca los planes educacionistas que en la Normal rigen, y regresaron por la tarde gratamente impresionados de la educación y cultura del profesor señor Dengo y de sus alumnos.

En Cartago

El martes y en carros especiales, el señor Secretario de Educación Pública, profesor don Luis Dobles Segreda, los invitó a conocer el beneficio de café que hay en la hacienda de don Julio Sánchez, cerca de Heredia. De allí regresaron para seguir a Cartago, donde fueron obsequiados en el Hotel Francés de aquella ciudad con un almuerzo. Pasaron a conocer todos los planes de educación que allí existen. El señor Ministro de Colombia General don Faraon Pertuz, los ha atendido debidamente en estas excursiones, lo mismo que el Profesor Dobles Segreda, Secretario de Educación Pública, don Joaquín García Monge y don Marco A. Zumbado.

## Pagamos los mejores salarios a nuestros horneros

Todo para hacer

# Mejor Pan

45 años de experiencia le garantiza el resto.

## La JOSEFINA

de ALBERTO ODIO

## FRENTE al MERCADO

Al lado de El Gallito

## MORAZAN DRY CLEANING

TELEFONO 1330

BUENA LIMPIEZA BUEN APLANCHADO

**POR \$ 1.50**

## Ya llegó el Aceite

Tengo para realizar cuarenta cajas del mejor aceite peruano que ha llegado al país y cuyo precio no admite competencia.

ALFONSO GRILLO — EN LA FARMACIA GRILLO. Teléfono 108

## Jóvenes costarricenses que parten al extranjero para iniciar sus estudios

Actualmente están saliendo para el exterior multitud de jóvenes costarricenses que desean seguir sus profesiones liberales y nuevos oficios en el exterior.

Tomamos sus nombres deseándoles por anticipado todo buen éxito en sus estudios y que sepan levantar alto el nombre de su patria como tantos otros costarricenses que siempre han figurado en primera línea.

Adolfo Jiménez de la Guardia. Este joven ha tomado su pasaporte para los Estados Unidos donde se radicará durante algunos años para hacer estudios superiores.

Luis Maya Aguedas. — Este caballero lleva en perspectiva el aprendizaje de uno de los oficios más lucrativos y de positiva esperanza como es el de la linotipografía.

Otto Madrigal. — El viaje de este otro estudiante es para Inglaterra donde permanecerá hasta graduarse.

Maria Eugenia Quiros. — Viajará en unión de doña Amparo vinda de Zeladón quien sale esta semana para Nueva York.

Esta señorita posiblemente se radicará allá y va en unión de la señorita Adela López Calleja. Llama la atención el número de jóvenes que por cuenta propia se trasladan a los centros de mayor cultura para obtener títulos y profesiones lucrativas.

Posiblemente cuando se inaugure la Universidad de Medicina de Panamá el movimiento va a ser mayor.

## Farmacia Iris

al lado de "La Proveedor" Ap. 1306 — Tel. 1161

## Ford

PASE A VER LOS NUEVOS MODELOS

BRANCO & Co., S. A., Distribuidores

## UNITED FRUIT COMPANY

### SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor PASTORES, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Abril próximo, los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES, seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal y zarpando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Principiando con el vapor COPPENAME que debe llegar a Puerto Limón el día 8 de Abril próximo, los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

También habrá servicio semanal de vapores entre Limón y Boston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quincenalmente a Limón los jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, los viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

Marzo 27, 1927. M. M. MARSH, Administrador.

## Lotería del Asilo Chapui

Plan para el sorteo del día 5 de Junio de 1927

Emisión de 15,000 billetes a razón de \$ 20.00 cada uno divididos en vigésimos a \$ 1 vigésimo

Valor en premios: \$ 189,000.00

1 premio de \$ 50,000.00	\$ 50,000.00
1 " " " 10,000.00	10,000.00
1 " " " 5,000.00	5,000.00
10 premios de 1,000.00 c/u	10,000.00
40 " " " 500.00	20,000.00
100 " " " 200.00	20,000.00
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$ 200.00 cada una	2,000.00
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$ 150.00 cada una	1,500.00
10 aproximaciones al tercer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$ 100.00 cada una	1,000.00
140 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio, de \$ 100.00 cada una	14,000.00
130 terminaciones a la última cifra del primer premio, de \$ 50.00 cada una	6,500.00
160 Valor premios	\$ 189,000.00

## VIGENTE PERALTA

Tiñe pañolones, chales, trajes de señora y hombre, etc.

CON TINTE FINO

TINTORERIA PERALTA

Al lado Sur del Colegio de Señoritas

Para Glándulas Hinchadas Fúndese la parte afectada con IODEX hasta que desaparezca el color. Es el nuevo yodo que no mancha, excelente para quemaduras, costambres, tortícolis, neuralgia, etc.

# IODEX

Deportivas a cargo de Spectator

Comentando los últimos Comentarios — La venida de los Deportistas "Uruguayos"

Un comentario nuestro, escrito con la rapidez que nos permiten nuestras ocupaciones...

El "Incógnito" Chayotera es un amigo nuestro, con el estilo sensato con que siempre lo hace...

que tampoco se encierra voluntariamente de ese grupo, a una entidad que únicamente busca la parte monetaria...

preciso repetir, por cuanto tal vez no cabe en estos casos. Pero "Chayotera" tiene ilusión por todo lo nuevo...

El "Colo-Colo" derrotado en Madrid. Se ha efectuado en Madrid un buen encuentro de fútbol...

ningo. No tanto por tratarse de equipos de buena categoría, sino por el noble objeto que ha perseguido La Libertad...

Claro que merece un párrafo aparte, el rasgo inimitable en estos tiempos en que todo se hace sobre el interés personal...

deben tomar actualmente? Clubs y deportistas tienen grandes gastos, que los que no viven en esas cosas no aciertan a comprender...

LAS SELECCIONES. Al comentar este asunto no creímos que el amigo "Chayotera" cuyos artículos leemos siempre con particular atención...

El triunfo correspondió al Athletic, que pudo señalar tres tantos contra uno del Colo-Colo...

Los equipos tuvieron la siguiente alineación: Athletic: Zulueta, Galdós y Olaso A. Marín, Carmelo y Ortiz...

Con objeto de discutir las proposiciones hechas por los representantes de la Gimnástica y el Herediano...

El Siglo Nuevo. Especialidad. En Artículos para caballeros Camisas, calcetines, cuellos, corbata, casimires ingleses, ligas, ropa interior, etc. etc. Sino y Buen Gusto

¡TOS! Para usted de toser! Esa tos dura y debilitante; ese catarro peligroso y molesto. Los catarros conducen con frecuencia a la pulmonía y a la tuberculosis. No abandone su catarro. Especialmente cuando se está delicado se debe ser más cuidadoso. No siga suelto perdiendo peso!

Bacalaol del Dr. Richards. Estas nuevas tabletas de aceite de hígado de bacalao, harán desaparecer su mal. Aumentarán su peso, su salud y su energía. Tomarlas en tal modo su sistema, que se sentirá usted una persona completamente nueva. El Bacalaol es la llave de la puerta de la salud. (G)

Para Engordar BACALAO. Un buen extremo en día sábado es una verdadera experiencia de la vida...

Una reprise y un estreno. Esta noche será reprizada la película "MACISTE EN LO INFERNO" en el VARIEDADES...

Imitada por TODOS. Igualada por ninguno. CERVEZA TRAUBE

El juego del domingo. Gran entusiasmo debe despertar en la afición el juego del domingo...

Mañana es el esperado debut de la Compañía Fernando Soler en el Moderno. Después de una angustiosa espera, por fin la empresa experimenta la satisfacción de ofrecer para mañana sábado a las 8.30 p. m. el grandioso debut de la Compañía de Comedias S. Lentas...

Recomienda el Carnol a todas sus Amigas. La carta que damos a continuación, de la Sra. R. A. Chavez, Secretaria de la Junta de Educación de Santa Rosa, New Mexico, sin duda que será leída con interés por todas las personas que deseen engordar algunas libras...

El juego del domingo. Gran entusiasmo debe despertar en la afición el juego del domingo...

Mañana es el esperado debut de la Compañía Fernando Soler en el Moderno. Después de una angustiosa espera, por fin la empresa experimenta la satisfacción de ofrecer para mañana sábado a las 8.30 p. m. el grandioso debut de la Compañía de Comedias S. Lentas...

Recomienda el Carnol a todas sus Amigas. La carta que damos a continuación, de la Sra. R. A. Chavez, Secretaria de la Junta de Educación de Santa Rosa, New Mexico, sin duda que será leída con interés por todas las personas que deseen engordar algunas libras...

El juego del domingo. Gran entusiasmo debe despertar en la afición el juego del domingo...

Mañana es el esperado debut de la Compañía Fernando Soler en el Moderno. Después de una angustiosa espera, por fin la empresa experimenta la satisfacción de ofrecer para mañana sábado a las 8.30 p. m. el grandioso debut de la Compañía de Comedias S. Lentas...

Recomienda el Carnol a todas sus Amigas. La carta que damos a continuación, de la Sra. R. A. Chavez, Secretaria de la Junta de Educación de Santa Rosa, New Mexico, sin duda que será leída con interés por todas las personas que deseen engordar algunas libras...

El juego del domingo. Gran entusiasmo debe despertar en la afición el juego del domingo...

Mañana es el esperado debut de la Compañía Fernando Soler en el Moderno. Después de una angustiosa espera, por fin la empresa experimenta la satisfacción de ofrecer para mañana sábado a las 8.30 p. m. el grandioso debut de la Compañía de Comedias S. Lentas...

Recomienda el Carnol a todas sus Amigas. La carta que damos a continuación, de la Sra. R. A. Chavez, Secretaria de la Junta de Educación de Santa Rosa, New Mexico, sin duda que será leída con interés por todas las personas que deseen engordar algunas libras...

Imitada por TODOS. Igualada por ninguno. CERVEZA TRAUBE

# Avisos Económicos

**Por \$ 12.000** tengo encargo de vender casa bien situada, construida de cemento pagando \$ 2.000 de contado y el resto por mensualidades de \$ 10; abono a capital e intereses. Aljo Aguilera B. Barrio Amón 300 varas al Norte de Imprenta Alfina.

**Gengibrillo y Guinea** al precio más bajo de plaza. BENEFICIO DE ARROZ y ASERRADERO. Plazuela del Páulico.

**Por ausentarme** del país vendo mi cafetería El Lago que está situada 300 varas al sur del América. Informes Pina Aragón.

**Autocamión** Media tonelada en perfecto buen estado, se vende a precio muy ventajoso. Para más informes, Almacén Kobeg y Cia.

**Gasolina** 1.90 galón, latas vacías, estacionas, hierro galvanizado, garantizados como eternos, quedan pocos y no volverán hasta diciembre. Enrique Rawson Garage Valverde. Teléfono 361.

**Cadillac Sedan de 5 asientos** Se vende uno moderno, último modelo, acabado de llegar, con 1000 kilómetros de recorrido por tener que ausentarse su dueño del país. Se oye propuestas de compra o de cambio. José M. Arce.

**Mantones de manila** Dos nuevos. No son de ocasión, eso al primeroso se venden en Boarding de Sta. Julia Reyes. Teléfono 767.

**Se vende** la pulpería "Mercedito Atlántico" frente a las bodegas Ferrocarril Atlántico se garantiza buen negocio. Informarán misma pulpería.

**Compro** caldera usada pero en buen estado. De 8 H. P. Debe darse a prueba. Vendo piano Seiler. Manuel J. Freer, Cartago.

**Capas** de Nicaragua de la mejor calidad. Pase a ver el gran surtido de La Marina.

**Chofer** Mecánico. Cartago; jo. ven inglés deses colocación. Gillott Plaza Iglesias.

**Compro** terrenos en San Carlos los pago los mejores precios que estén bien inscritos en decir títulos caros. Ofertas A. B. C. Diario de Costa Rica.

**Se alquila** un cuarto amueblado cómodo e higiénico con baño e inodoro anexos. 75 varas norte Correo contiguo oficina Cable.

**Muebles** para escuelas: Antes de comprar consulte con nosotros. Tenemos una hermosa línea de muebles modernos para escuelas, teatros e iglesias. Muebles Canadienses de hierro y madera. Taylor & Cia, Central American Agencies. Frente al Hotel Francés.

**Vendo** cama de matrimonio y otros muebles en perfecto buen estado. Precio de ocasión. Informes tel. fono 827. Apartado 112.

**Por motivo** de viaje vendese cama matrimonio y otros muebles en perfecto buen estado. Precio de ocasión. Informes tel. fono 827. Apartado 112.

**Dr.** Francisco Tijerino. Paludismo estómago, piel, órganos genitourinarios. Consultas de 2 a 5. Consultorio Internacional frente Segunda Sección de Policía.

**Cocinera** Se necesita una para familia de tres. Buen sueldo, Efraín Viccaino. 125 varas al sur del Teatro Moderno.

**Contra incendios** Contra temblores, contra comejen, las amosas tablas de yeso y asbesto Gyproc mas barata y mas practica que la madera. Agentes: Central American Agencies frente Francés. Depósito: La Granja Tullio Rodríguez frente Parque Central.

**Electricistas** Vendo baratísimos gorros de cristal para aumentar la densidad luminosa; reflectores eléctricos, aparatos eléctricos para anuncios. Aranzuez, junto al Correo.

**En el Paseo Colón** se vende casa grande contra temblores con todas las comodidades y solar espacioso. Apartado 296.

**Se compra** casa pequeña, situada en San José que tenga apartamento apropiado para médico y que sea en lugar céntrico de la ciudad. Informes F. C. Apartado 916.

**Azoteas** Eversal Pastico— muy buenas para goteras para forrar tanques o poner paredes y techos impermeables Depósito Brecciani y Alvarez y Cleves. También pintura impermeable para cemento, estuco y ladrillo en colores rojo, gris, café, verde etc. Agentes: Central American Agencies Taylor & Cia. frente al Hotel Francés.

## Súplica de los vecinos de San Sebastián al Secretario de Educación Pública

Como no se han iniciado los trabajos prometidos a la Junta de Educación de San Sebastián que desea reconstruir la escuela destruida por el terremoto de 1924, nos dicen que de nuevo esta semana se harán gestiones para que tal obra se lleve a cabo tan pronto como sea posible, desde luego que ya está prometida. Seguramente será la Dirección de Obras Públicas la que se haga cargo de la reconstrucción de dicho plantel, que está haciendo mucha falta, debido a que en el distrito no hay casas apropiadas para el objeto deseado. Ojalá se atiendan los justos deseos de los sebastienses.

## Teatro Adela

Viernes 13 de mayo  
Sola mente a las 7 p. m.  
La preciosa comedia

## Amor Incompatible

por Beny Bronson Adolfo Manjón y Florencia Vidar

## POR FIN

ARTISTAS DE LA COMEDIA FRANCESA

En la sentimental película

## JAC

DOMINGO 15 de Mayo en el

## Teatro Variedades

## TEATRO MODERNO

Viernes 13 de mayo  
A las 7 p. m. El exito del día  
La grandiosa película

## EL MUNDO PERDIDO

Y estreno de 6 episodios de Peleando se gana por Jack Dempsey.  
Mañana. Grandioso debut de la Compañía de Comedias FERNANDO SOLER

# Mañana! - TEATRO MODERNO - Mañana!

GRANDIOSO DEBUT! SOBERBIO DEBUT!  
De la Compañía de Comedias selectas  
**FERNANDO SOLER**

Con la exquisita comedia francesa en 3 actos original del gran literato TRISTAN BERNARD titulada

## BESEME USTED

GRAN EXITO — MAGNIFICA PRESENTACION  
En vista de la gran demanda de localidades el expendio está abierto al público ya.

## Teatro América

Viernes 13 de Mayo  
A las 8.30

## Gran velada en honor y homenaje al insigne maestro Castagnaro

Colaborando todos los artistas nacionales.  
Sábado UN MILAGRO DE SANTA TERESITA  
Domingo a las 2.30 SANTA TERESITA  
a las 6.45 LA MARCA DEL ZORRO  
A las 8.30 LA VERDADERA AMIGA.

## Teatro VARIADADES

Gran Orquesta en todas las funciones

Viernes 13 de Mayo  
A las 7 a reir

## Cómicas Pathé

A las 8.30 Gran Exito

## Maciste en los Infernos

Todas las noches Pathé Journal con las últimas noticias de actualidad mundial exclusivamente para este Teatro.

## VENDRA EL JEFE DEL CUERPO DE BOMBEROS DE PANAMA PARA ORGANIZAR EL DE COSTA RICA

De nuestro colega "La Estrella de Panamá", reproducimos la siguiente noticia:  
"El señor Comandante Guiza do ha recibido de San José la

carta que publicamos a continuación. Nos ha manifestado personalmente el Comandante q' ha decidido emprender viaje a la capital costarricense, y que éste se efectuará probablemente el 11 de los corrientes.

### Acabamos de recibir las famosas CAPSULAS CONTRA LA BONGORREA

Compuestas de:  
Sándalo  
Salol  
Copaiba  
Azul Metileno  
Gaulteria  
A UN COLON LA DOCENA  
en la Sarmacia Iris  
Al lado de la Proveedora  
Ap. 1305 — — — — — Telef. 1101

### Banco Nacional de Seguros

Costa Rica.—No. 2184—3.  
San José, 29 de abril de 1927.  
Señor Coronel don J. Antonio Guizado.  
Comandante y Primer Jefe del Cuerpo de Bomberos de Panamá.  
Panamá.

**EN CAMBIO** contra 200 sellos de correos usados y DE VALOR BIEN SURTIDO de la República de Costa Rica y demás países inmediatos, daré tarjetas postales ilustradas de vistas inglesas tomadas con un aeroplano, vistas inglesas famosas, etc. Miss Yen, Kia Ora, Stockwell, Londres, Inglaterra.

**Dr. HERDOCIA**  
MEDICO Y CIRUJANO  
De la Facultad de Medicina de París  
ENFERMEDADES DE LOS Ojos, Oídos, Nariz y Garganta  
HORAS DE OFICINA  
De 10 a 11.20 y de 2 a 4  
Contiguo a Teatro Variedades

**Dr. CARLOS UMAÑA GORDERO**  
Médico y Cirujano de la Universidad Central de Madrid  
Enfermedad del estómago, intestinos y anexos  
Despacho, de la Catedral 75 var. al Sur, Calle Central  
Consulta de 3 p. m. a 6 p. m.

**Dr. Rafael A. Grillo**  
MEDICO Y CIRUJANO  
de la Real Universidad de Bonn Alemania  
GINECOLOGIA—OBSTETRICIA  
VIAS URINARIAS  
Despacho:  
FARMACIA GRILLO  
de 10 a 11.30 a. m. y de 2 a 4 p. m.  
DOMINGOS: 8 a 10 a. m.  
Teléfono oficina y habitación, 1141  
Apartado 2080

## Boletín Mexicano

El Día de las Madres.  
Calores intensos.

México, D. F., 11. — Celebrar se hoy el día de las madres, haciéndose colecta pública en pro de la Cruz Roja.  
México, D. F., 11. — El Hidroplano "El Golfo", destinado a varios de pasajeros y correo entre los puertos del Golfo, hizo ayer el primer vuelo en condiciones magníficas, volando de Veracruz al Progreso, salvando esa distancia de trescientos kilómetros en tres horas.  
México, D. F., 11. — En estas días ha dejado sentir un intenso calor en todo México. La temperatura ayer alcanzó en el Estado de Veracruz treinta grados y cuarto. En la capital el calor es también sofocante.

## Regio Estreno Francés en el TEATRO VARIADADES



Se anuncia ya para el próximo domingo un estreno que será realmente sensacional: el de la grandiosa obra del gran poeta. Este estreno tendrá lugar en el Teatro VARIADADES. No lo olvide, lector amable.

**El Domingo**  
Gran Siesta Patronal en Coronado  
BENDICION de LECHEROS y de CARRETAS  
Servicio constante de Camiones y de Restaurant

**Imprenta**  
DIARIO DE COSTA RICA